

An den Vorsitzenden

Ausschuss für Infrastruktur, Stadtentwicklung und Umwelt

Herrn Kordt

- im Hause –

Schwerte,  
25.02.2019

**Antrag: Dach- und Fassadenbegrünung in Schwerte  
Ausschuss für Infrastruktur, Stadtentwicklung und Umwelt am 02.04.2019**

Sehr geehrter Herr Kordt,

die Fraktion Die Grünen bittet Sie, den hier vorliegenden Antrag „Dach- und Fassadenbegrünung in Schwerte“ auf die Tagesordnung des Ausschusses für Infrastruktur, Stadtentwicklung und Umwelt am 02.04.2019 zu setzen und abstimmen zu lassen.

**Antrag**

1. Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, in welcher Form bestehende städtische Gebäude mit Flach- oder Dächern mit geringem Neigungsgrad geeignet sind, eine Dachbegrünung aufzunehmen.
2. Die Verwaltung wird weiter beauftragt, die privaten Eigentümer bzw. Unternehmen in der Stadt in geeigneter Weise anzuregen, sich gleichfalls mit dem Thema Dachbegrünung auf bestehenden Gebäuden mit Flach- oder Dächern mit geringem Neigungsgrad zu beschäftigen.
3. Bei allen Neubauten mit Flach- oder Dächern mit geringem Neigungsgrad wird eine Dachbegrünung zwingend vorgegeben. Dazu wird das planungsrechtliche Instrumentarium in vollem Umfang ausgeschöpft.
4. Zur möglichen Umsetzung eruiert die Verwaltung nach Möglichkeiten der Förderung durch Land, Bund oder EU.  
In Abstimmung mit den Stadtwerken werden Einsparpotenziale bei den Abwassergebühren ermittelt.

5. Als weiterer Schritt wird die Verwaltung beauftragt, neben der Begrünung von Dächern sich auch des Themas Fassadenbegrünung anzunehmen und dazu sachkundig im Ausschuss vorzutragen.

### **Begründung**

Schwerte ist zu Recht stolz auf seinen hohen Grünanteil in der Stadt.

Durch eine Initiative für mehr Dachbegrünung auf Gebäuden mit Flachdächern oder mit Dächern mit geringem Neigungsgrad kann diese Situation noch weiter verbessert werden.

Begrünte Dächer liefern einen wissenschaftlich belegten und messbaren Beitrag zur Verbesserung des Stadtklimas und der Luftqualität:

- Erhöhte Kühlung durch Regenverdunstung
- Bessere thermische Isolation
- Reduzierte Lärmbelastung
- Hohe Biodiversität und somit im Fazit: Verbesserung der Lebensqualität durch begrünte Städte bzw. Dächer

Weitere Informationen sind unter anderem folgender Internetseite zu entnehmen:

<https://www.gebaeudegruen.info>

sowie:

[https://www.gebaeudegruen.info/fileadmin/website/downloads/wgic\\_vortraege/Betzler\\_Florian%20\\_GDF\\_GCF.pdf](https://www.gebaeudegruen.info/fileadmin/website/downloads/wgic_vortraege/Betzler_Florian%20_GDF_GCF.pdf)

Mit freundlichen Grüßen

Andrea Hosang  
Fraktionssprecherin